

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

# EL EBRO

Librería de Arturo Voltes  
Calle del Angel, 7.

Preios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## DIARIO DE TORTOSA

Martes 8 de Abril de 1902

Núm. 388

### CATÓLICOS

DE LA

### DIOCESIS DE TORTOSA!

La Junta Central de Peregrinación al Pilar de Zaragoza ha fijado, de acuerdo con los Rmos. Señores Obispos, el día 27 de este mes de Abril para verificarla.

Hermosísima y fecundante preparación para celebrar las fiestas con que durante el Mayo alegre España á la Corte celestial, por los obsequios que María Inmaculada recibe de sus devotísimos hijos en el mes de las flores, será la Peregrinación al Pilar cuyos concurrentes saldrán enamoradísimos de la Reina de cielos y tierra y dispuestos á encender al mundo en llamas de amor á Jesucristo, á María, á la Iglesia, una, santa, católica y apostólica, y al Romano Pontífice su cabeza visible.

Presá los romeros de tan divino incendio, harán prender la llama del amor de Dios y de la España cristiana en todos sus conciudadanos, para que vuelva á reinar sin contradicción Jesucristo en la clásica tierra de la teología, de la filosofía y del arte cristianos. En la tierra mantenedora de la supremacía y del influjo del Pontificado en todo el orbe para conseguir los bienes de su divina institución. En la nación que fué grande cuando fué católica, decayó cuando fué tolerante con la heregía, y está arruinada porque apostató prácticamente, consintiendo el ateísmo oficial.

¡A rogar á la Virgen del Pilar, columna de la inquebrantable fe de de los oprimidos españoles! ¡A pedir á la divina Señora, que nos despojemos de nuestra cobardía y de nuestro egoísmo! ¡A suplicar á la *Pilarica* que nos acordemos de la muerte, del juicio, del infierno y de la gloria, para que nos resolvamos á comparecer ante el divino, omnisciente é incorruptible Juez de vivos y de muertos como cristianos y españoles que cumplieron todos sus deberes públicos y privados!

No han de avergonzarnos los secuaces del error con su diligencia, sus sacrificios y su perseverancia en descatólizar á España. Los hijos de la luz, seremos esta vez prudentes. Todos, todos pueden contribuir á la Peregrinación. Las ca-

sas religiosas de varones y de mujeres redoblarán su oración y penitencia por el feliz éxito de la romería. Las señoras añadirán á sus plegarias la limosna para costear el viaje á peregrinos pobres. Los sacerdotes del Señor ofrecerán repetidamente el Santo Sacrificio y la Víctima expiatoria; la Sangre Purísima de Jesús aplacará al Eterno Padre, y del Pilar benditísimo de Zaragoza se exhalará olor suavísimo de penitencia que merecerá el perdón de la Patria infortunada.

¡Un solo corazón! ¡una sola alma! ¡un solo pensamiento! ¡una sola aspiración! ¡Fuera políticas mundanas! ¡la Religión! ¡la Patria! ¡solo la Religión y la Patria española! ¡Sólo católicos! ¡Pero católicos enteros, de una pieza, consecuentes, no cobardes, no temerarios, decididos y resueltos! ¡La vida es corta, el cielo es eterno!

¡La Diócesis de Tortosa que tanto se distinguió al organizar los preliminares de la Romería al Pilar, no quedará rezagada ahora que ha de probarse ser eficaz la fé de nuestro entendimiento y ardentísimo el amor de nuestros corazones!

Con nosotros va el Obispo y con él vamos nosotros. Nuestro capitán nos llama, nuestro maestro nos estimula, nuestro padre nos persuade. El va delante ¿Quién será el pusilánime que le deje solo en la batalla?

Con la oración en los labios, el amor al prójimo en el corazón, serenos, sin provocación, ni cobardía; con española y cristiana altivez vamos al Pilar, á orar á María por España, por la Iglesia, por el Pontífice, por la conversión de los impíos, por las Ordenes religiosas, por el clero secular, por la paz, prosperidad y concordia de todos los hombres de buena voluntad, por la dilatación y propagación de la Santa Fe Católica, por la resurrección del Estado cristiano en todo el orbe.

¡Tortosinos, al Pilar! ¡Viva la España Católica! ¡Viva el Pontificado Romano! ¡Vivan las Ordenes Religiosas! ¡Viva María Santísima del Pilar de Zaragoza! ¡Al Pilar!

¡al Pilar! ¡al Pilar! ¡A orar, á pedir perdón, á desagraviar á María! ¡Todos, sacerdotes, seglares, pobres, ricos; hombres, mujeres; todos trabajemos y oremos y el desagravio será magnífico, completo, fructífero y propio de españoles, que, por serlo, han de ser sobretodo y antes que todo cristianos, porque en la España verdadera siempre fué la Religión lo primero: y ¡quizá de esta Romería dependa en los secretos designios del Altísimo el retorno á nuestras católicas usanzas que nos hicieron el pueblo más grande de la tierra!

Tortosa 7 Abril 1901. La Junta Diocesana de Peregrinación al Pilar, *Jaime Cararach é Iborra*, Pbro., Dignidad de Maestrescuelas de la Santa Iglesia Catedral, Presidente, *Juan Bta. Descarrega*, Cura-Párroco de la Catedral, Vice-presidente etc. siguen las firmas de los individuos de la Diócesis.

### El ultimo vuelo

Alineadas sobre el ancho alero del caserío, ennegrecido por la lluvia y el tiempo, esperaba sin duda la bandada á alguna de sus compañeras dispersa. Blancas como copos de algodón é inquietas. Pero de pronto, como una ráfaga que levanta las hojas secas aremolina das, se alzaron todas con gran rumor de alas, y se lanzaron al espacio en un vuelo rápido, sin vacilación, como de huida. El bando de palomas, blancas como copos de algodón, pasó sobre mi cabeza, y se alejó atenuándose en el horizonte.

Entonces todas las cosas eran alegres: las voces que llegaban confusas entre al jugoso follaje del jaro, el tintineo de las esquilas de un rebaño próximo y los chillidos ávidos de las golondrinas, al perseguirse en el azul del cielo, bañadas en la luz santa. Los azules penachos del humo de los caseríos y algunas nubes blancas, centelleantes, se mantenían inmóviles en el aire puro y transparente.

Nuevamente la bandada de palomas pasó sobre mi cabeza chillando y con gran rumor de alas. Ahora se seguían lentamente dispersas, como azoradas, describiendo en su vuelo grandes círculos. Parecía que rebuscaban, inquietas, á alguna compañera perdida, escudriñando desde lo alto todos les

rincones, los matos y las minas escondidas. Otra vez se alinearon sobre el ancho alero del caserío, ennegrecido por la lluvia y el tiempo, y de nuevo alzaron súbitamente el vuelo, como un ráfaga, perdiéndose en chillidos en el firmamento.

De pronto apareció en el espacio, aislada, la perdida. Volaba piando lastimeramente, como si llamara á sus compañeras, insegura y cambiando de dirección á cada momento. A veces ascendía súbitamente y se lanzaba sin vacilación, como si hubiera encontrado su camino en el aire; pero luego se abatía piando, detenía su vuelo, inquieta, indecisa, en la inmensidad del aire diáfano y puro. Por fin, cansada, se posó en la rama más alta de un viejo roble.

Movía rápidamente su cabecita empenachada, revolviendo con inquietud sus ojillos frescos y brillantes templaban todas sus plumas, titilando, como herida por el frío. Premeditaba su último vuelo y registraba todos los rincones como para orientarse.

De pronto inclinó la cabeza como si escuchara, levantó inquieta su mirada y alzó rápidamente el vuelo aleteando fuertemente, entre chillidos de alegría. Ascendió sin vacilación á los aires, recta como una flecha, abatió luego su vuelo en una curva rapidísima y se lanzó al encuentro de sus compañeras del bando.

Pero súbitamente le detuvo en su marcha una detonación y cayó voltigeando, como una pelota, herida de muerte. Se abrió paso entre la maleza un cazador, tronchando las ramas secas del suelo con sus botazos, y gritó triunfalmente: — ¡Aquí está!

Y levantándola del suelo, satisfecho, lleno de dicha, observó el tiro; en medio del plumón del pecho, blanco como un copo de nieve corría su sangre tibia y todavía chispeante.

### EL DESCANSO DE LOS CARTEROS

La Liga para el fomento del descanso dominical domiciliada en Barcelona, procurando con incansante propaganda inculcar en todos los corazones aquel precepto del Decálogo, que es á la vez exigencia de la higiene y de la sociología, ha publicado una circular de la

que tomamos el siguiente fragmento:

"De momento no sería práctico pedir á los poderes públicos que se fabricasen los sellos de franqueo en la forma que es ya usual en Bélgica, pues nuestra petición correría el riesgo que apuntábamos para el proyecto de ley que trata-se de imponer el descanso dominical forzoso á los carteros; lo práctico por el momento, y nos servirá para conseguir adhesiones á esta *Liga*, es que todos los asociados á ella se comprometan á poner en sus cartas, no urgentes, junto al sello de franqueo, otro sello suelto que la *Liga* hará fabricar y que lleve la inscripción de "no repartir en domingo," y se reparte á los asociados.

"Cuando hayamos obtenido numerosas adhesiones, lo que juzgamos fácil si cada asociado coopera en atraer las de sus amistades y relaciones, entonces, ya puesta en uso la costumbre por muchos, elevaremos una exposición á los poderes públicos solicitando que los nuevos sellos que han de fabricarse cuando el monarca jure su elevado cargo, sean, á imitación de los sellos belgas, sellos dobles, llevando uno de ellos la inscripción de *No repartir en Domingo*, y así el mismo pueblo acepte ó rechace la costumbre que tratamos de implantar. Verdadero *referendum* que no dudamos á de obtener un nutrido plebiscito en España, cuyo pueblo guarda sentimientos cristianos, en tantas ocasiones hollados por una exigua y audaz minoría.

Hemos tenido el gusto de ver este precioso sello: es cuadrado, más pequeño que los ordinarios y estampado en rojo sobre fondo blanco; lleva en el centro una golondrina simbólica tremolando una cinta de la que pende la negación *No*... y va circundado por la inscripción *No repartir en domingo*.

Recomendamos á nuestros lectores los deseos de la *Liga del descanso dominical*, que son los de todos los buenos católicos y amigos de los obreros.

Consideramos que la idea es excelente, viable y de trascendencia; más creemos conveniente para el logro de tan justa causa que se publiquen los nombres de las personas que en Barcelona están al frente de dicha *Liga*. Nos ha sugerido esta adición el recuerdo de que entre las muchísimas *Ligas católicas* recientemente creadas en España hay una (con pena lo consignamos) cuyo único fruto ha sido la destrucción de la prensa católica local, por haber sido admitidos en su seno individuos de los que asimismo se llaman católico-liberales (olvidando tal vez la clasificación de estos tales está hecha excátedra por S. S. el Pontífice Pío IX de que son peores que los monstruos de la Comuna) que con la astucia inherente á los hijos de las tinieblas plantaron hipócritamente la zizaña en medio del trigo.

## NOTA AGRICOLA.

Abril

Se escarda el trigo, rastrilla la cebada y la avena, siembra maíz y cebada de primavera, se encasillan los melonares que deben quedar sembrados antes del 20, se cavan ó aran ligeramente las viñas y termina la plantación de los árboles de hoja caediza. Se siembran ó plantan todas las verduras. Se plantan hasta el día 5 los albaricqueros y groselleros, hasta el 10, perales, manzanos y ciruelos, y hasta el 15 melocotoneros. Se cogen espárragos, lechugas, acederas, coliflores, brécoles, rábanos, zanahorias, etc. etc. Conviene para destruir los gusanos, que tanto perjudican, procurarles la mayor comodidad para anidar y no ahuyentar á las aves insectívoras, que los destruyen en gran parte.

**Jardines.**—Se trasplantan las hierbas aromáticas, pensamientos violetas, clavelineras, jazmines y mirtos. Se siembran la albaaca, que florece de Junio ó Septiembre así como cruces de Malta, perpetua y verbena, alelles de Abril á Agosto; arauela; claveles chinos girasol, malva real, que florecen de Julio á Septiembre; canarios de Junio á Octubre; clavelinas y tabaco, de Julio á Agosto; datura factuosa, de Agosto á Septiembre habichuelas de Egipto, de Septiembre á Octubre; minutiza, de Junio á Julio; ojo de perdiz, Mayo á Junio; pensamientos, de Marzo á Julio; resedas, de Mayo á Septiembre; violetas, de Abril á Mayo y muscipula que florecen en Septiembre.

## Para la Coronación

### Rebaja de ferrocarriles

El director de los ferrocarriles de Norte ha manifestado al alcalde de Madrid que la compañía de su dirección se propone otorgar durante las próximas fiestas de Mayo las siguientes concesiones, para cuya resolución practica los trabajos necesarios:

Primera. Creación de billetes de ida y vuelta, con reducción del 30 por 100 en todas sus estaciones, que expenderán desde el 10 al 31 de Mayo, y que podrán utilizarse para el regreso desde el 16 de Mayo, todos los días, hasta el 12 de Junio.

Segunda. Establecimiento de trenes especiales, para los cuales se expenden billetes de ida y vuelta, con la rebaja del 50 por 100 en todas las estaciones, dando facultad á los portadores para permanecer tres días en Madrid, que podrán ser el de la proclamación, el anterior y el posterior; es decir el 16, 17 y 18 de Mayo.

Tercera. Rebaja del 50 por 100 para los alcaldes que, invitados por el Ayuntamiento, concurren á la fiesta, mediante relaciones nominales que deberán facilitarse á

la dirección antes mencionada, por la alcaldía de Madrid

Cuarta. Rebaja del 50 por 100 para el ganado que haya de presentarse en la Exposición; y

Quinta. Rebaja del 50 por 100 para los objetos destinados á la Exposición de avicultura.

## NOTICIAS BREVES

El comité nacional del partido socialista obrero ha dirigido una alocución á los trabajadores con motivo de la próxima fiesta del primero de Mayo.

En ella se advierte á la clase proletaria que faltando sólo pocos meses de un mes para que la jornada anual tenga lugar, hay que trabajar para que supere en potencia y solemnidad á la de los años anteriores.

—Telegrafían de Pamplona que aquel ayuntamiento ha acordado que la jornada de los obreros del municipio sea de nueve horas.

—Se dice que varias damas de la aristocracia francesa que se encuentran en Niza piensan concurrir á la batalla de flores que se verificará en Madrid, presentando un tren con su correspondiente locomotora, formado por once automóviles cubiertos de rosas.

—Dicen de América, y fuera de desear que no se confirmase, que los reyes de los ladrones americanos, químicos eminentes, en sus ratos perdidos, han descubierto una composición llamada "thermita," susceptible, mezclada con polvos de magnesio, de anular la fuerza de resistencia de los metales más duros, del acero mejor templado.

Una caja de caudales regada con esta sustancia se haría tan blanda como una plancha de plomo.

—Entre los regalos que Su Santidad el Papa León XIII ha recibido con motivo de su reciente jubileo, figuran 319 cruces guarnecidas de brillantes, 1.200 cálices en plata y oro, 81 anillos, entre los que figura uno del sultan de Turquía: 16 cruces pastorales, y siete estatuas en oro y plata.

Un americano de sentido práctico le ha enviado, en una caja de rapé de gran mérito artístico un cheque de 250.000 francos.

—Dícese que en breve se verificarán los estudios para la construcción de un tranvía eléctrico que unirá las importantes poblaciones de Camprodón y San Juan de las Abadesas.

—Marconi ha cedido por 50.000 libras esterlinas á una Compañía norte-americana, el privilegio de invención de su telégrafo sin hilos. Y á propósito de esto, decía un infeliz: "Pues por este precio, yo habría dado hilos y todo."

—El día 3 se sintió en Alhama (Granada) un fuerte terremoto,

que afortunadamente, no ocasionó desgracias personales.

—Anteayer chocó cerca de León un tren mixto con otro de mercancías. Del choque resultaron varios heridos graves.

—En las obras de un teatro circo de la Coruña, se desplomó un andamio desde una altura considerable, falleciendo á consecuencia de ello un operario y resultando otros tres con heridas más ó menos graves.

—El buque *Extremadura* que se está construyendo en Cádiz, no será entregado al Estado hasta dentro de catorce meses. A ver si luego resulta que no sirve....

—Anteayer se celebró en Barcelona la llamada *Fiesta del Arbol*. Asistieron unos 2.000 niños.

—La Reina ha firmado un decreto nombrando arcipreste de Zaragoza á don Florencio Jardiel, tesorero que es actualmente de aquel Cabildo catedral.

—Telegrafían de Cádiz que el vicealmirante Cervera ha dado un banquete en su finca de Puerto Real.

Asistieron muchos marinos y distinguidas personalidades á la mencionada fiesta.

Pronunciáronse brindis por que la marina de guerra prospere.

—Afirmar los ministeriales que el gobierno ha recibido impresiones de Roma que le permiten esperar un arreglo satisfactorio en las cuestiones pendiente entre el gobierno español y la Santa Sede.

—Acaba de recibirse un despacho de Bruselas anunciando que la Reina de Bélgica está agonizando.

—Se ha acordado la creación de una medalla que servirá de insignia para los diputados en los actos oficiales.

Es buena medida, pues sin un distintivo ú otro, nadie conocería que ciertas personas pueden llegar á diputados.

—Parece resuelto que los príncipes de Asturias representarán á España en la coronación del rey Eduardo VII de Inglaterra.

—El Director de *La Veu de Catalunya* ha sido excarcelado habiéndole sido conmutada la prisión en las cárceles públicas por la prisión en su propio domicilio.

—En el rio Guadiana, cerca de Badajoz, se fué á pique una barca en la que iban once personas, logrando salvarse únicamente el barquero y uno de los pasajeros.

—Ha fallecido en Madrid el escritor D. Isidoro Fernandez Flores (*Fernanflor*) (Q. E. P. D.). Su muerte ha pasado poco menos que inadvertida, pues todo Madrid se preocupa del estado de *Bombita*, quien sigue mejor de la grave cogida que sufrió en aquella plaza en la tarde del domingo.

—El diputado Sr. Lombardero ha expresado en el Congreso su extrañeza de que el señor Moret firme la declaración del Gobierno

en lo relativo á la cuestión religiosa, cuando se contradice con las opiniones que manifestó en Junfo último.

Lo más extraño es aquí la extrañeza de ese cándido diputado. ¿Que se había figurado?

—La prensa inglesa dice que un hijo del presidente Kruger ha jurado fidelidad á los ingleses.

Esta noticia es muy comentada poniéndose en duda su exactitud.

## Embajada

Mr. Roosevelt, presidente de la república de los Estados Unidos, ha enviado también una embajada extraordinaria al Vaticano.

El objeto de dicha embajada es arreglar definitivamente los asuntos religiosos de Filipinas, llevando también el encargo especial de expresar á Su Santidad, en nombre del presidente de Casa Blanca y del pueblo norteamericano, sus profundos sentimientos de admiración, afecto y respeto, inspirados por la sabiduría y las virtudes del venerable Anciano, así como también sus felicitaciones más expresivas con motivo del fausto acontecimiento que celebra estos días el mundo civilizado.

Esta es la primera vez que reconoce oficialmente la República, por modo tan ostensible, la autoridad divina y soberanía del Vicario de Jesucristo. Además de un triunfo del Pontificado es un verdadero acontecimiento, que sin duda alguna será punto de partida de una serie de actos gloriosos para la Iglesia y provechosísimos para el pueblo norteamericano, cada vez más afecto á la única y verdadera religión.

## CRONICA

Como habrán visto nuestros lectores, en el manifiesto que publicamos en primera plana firmado por nuestro distinguido y respetable amigo Dr. D. Jaime Cararach, para el día 27 del presente mes ha sido designada la fecha para verificar la Peregrinación al Pilar de Zaragoza.

Suplicamos encarecidamente á los católicos comarcanos que procuren no desperdiciar tiempo, cuidando de inscribirse en las listas de romeros y de continuar con sus limosnas la suscripción que tenemos abierta en nuestras columnas para sufragar el viaje á peregrinos pobres.

—Desde las Casas Consistoriales han sido trasladados al departamento de Biblioteca del Museo varios cajones, llenos de libros y documentos, para ser depositados en aquel centro previo minucioso examen y clasificación de los mismos. Algunos de ellos ofrecen, para los aficionados al estudio del pasado, indubitable interés, así por su anti-

güedad como por los datos que pueden suministrar á la historia local.

No pocos de esos documentos se remontan á más de setecientos años de fecha.

—Por el Administrador de Correos de esta ciudad D. Vicente Beguer le ha sido comunicado en fecha de hoy á D. Miguel Matamoros el nombramiento, hecho recientemente á su favor por la Dirección General, de peatón de Uldecona á Alcanar.

—Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Peñiscola el reverendo D. Froilán Fabra.

—Desgraciadamente la enfermedad que sufre el insigne vate catalán Mosen Jacinto Verdaguer, sigue su curso con tendencia á empeorar.

A primera hora de ayer tarde sufrió un fuerte ataque cardiaco, alarmando á todos los que le rodeaban.

Hacemos votos para que el Señor conserve la preciosa vida del virtuoso sacerdote é inspirado poeta.

—El domingo próximo, día 13 se celebrará la solemne fiesta de Ntra Sra de la Providencia en su propio ermitorio de Mitj-cami. En dicho día desde el amanecer se dirán misas rezadas en el altar de a Virgen.

A las nueve se cantará la solemne con orquesta, oficiando el Muy I. Sr. Dr. D. Ramón O'Callaghan, Canónigo Doctoral, con sermón á cargo del Rdo Dr. D. Manuel Juan Marco, Pbro.

Por la tarde á tres y media se cantará el Santo Rosario, y seguidamente tendrá lugar la procesión con la Imagen de Nuestra Señora, con acompañamiento de una banda de música.

—Algunos vecinos de Remolinos nos han suplicado llamemos la atención del Alcalde acerca de los destrozos que llevan á cabo los chiquillos en las acacias existentes en la esplanada de aquel barrio. Con el fin de cojer las flores de aquellos árboles la gente menuda les suelta cada piedra y les sacude cada palo que canta el credo.

Convendría que la autoridad mandase con frecuencia por aquellos extremos á sus dependientes para ejercer la correspondiente vigilancia.

—El alcalde de Tarragona ha recibido carta del Abate Rey de la Gran Chartreuse agradeciendo en atentas frases los ofrecimientos hechos por el Ayuntamiento de aquella ciudad, ofrecimientos que tendrá mucho gusto en aprovechar si las circunstancias le obligaran á trasladar la fabricación á otro país.

## Variado

El profesor Sr. Picco, director del observatorio de Catania, ha anunciado oficialmente que se va

reduciendo ahora gradualmente el cráter del Etna y que por los cambios que en él se observan y señales ya conocidas, es inminente una gran erupción del volcán.

La última de grandes proporciones ocurrió en 1885.

—El *Journal do Comercio*, de Lisboa, da cuenta de que en un barrio de dicha capital se ha descubierto un tesoro consistente en quinientasmodedas de oro romanas, con el busto de Trajano.

El descubridor fué un albañil, que teniendo necesidad de abrir un boquete para introducir una viga, sintió al dar los picotazos que el instrumento tropezaba con un cuerpo extraño, y vió con envidiable alegría una especie de ánfora, llena hasta el cuello de monedas de oro.

El dueño de la casa, magistrado, ha partido cristianamente con el albañil, dándole la mitad del hallazgo.

—Ha muerto en Belgoroff (Rusia) un mendigo de ciento cincuenta años, cuya vida novelesca é interesante tiene episodios realmente fantásticos.

Este hombre, llamado Andrés Basisikoff, comenzó á mendigar desde los quince años.

Primeramente se hizo el manco, después el sordo, luego el cojo más tarde el ciego, y desde los sesenta años en adelante hacia un sordomudo que no cabía más.

Pues bien, por virtud de tales engaños, el bueno de Andrés Basisikoff consiguió reunir una fortuna de varios miles de rublos, con lo cual adquirió tres posadas, que puso á nombre de uno de sus hijos sin perjuicio de seguir pidiendo como cualquier pelete.

Pasaba de una ciudad á otra, adquiría una casa y un carro, y hacia entrega de ello á sus hijos. Y luego echaba á andar á otra provincia, donde proseguía su vida de pordiosero "afortunado."

Ha muerto, como decimos, á los ciento cincuenta años y deja á sus ocho hijos un caudal entre fincas y dinero, de dos millones de rublos.

## Telegramas

### Los republicanos españoles

Madrid, 7 15'32.—Telegrafían de París que el banquete celebrado en honor de los diputados republicanos españoles fué presidido por el diputado socialista francés Senat, quien pronunció un discurso en el cual negó que España esté en decadencia.

El señor Blasco Ibáñez se felicitó de la inteligencia que se ha establecido entre los republicanos franceses y los españoles.

El señor Soriano recordó que tiene tanto de francés como de español, puesto que es vasco.

El señor Lerroux aconsejó la lucha contra el clericalismo y el capitalismo, de los que dijo que forman una sola tiranía.

### Sobre la paz

París, 7.—De La Haya telegrafían que M. Schalburguer propuso

á los principales jefes boers negociar la paz bajo la base de la autonomía de las dos repúblicas sud-africanas.

Créese que el general Dewet y el presidente del Orange, M. Steijn rechazarán dichas proposiciones.

### La huelga de panaderos

Valencia, 7, á las 16 50.—Se ha agravado la huelga de los obreros panaderos, los cuales se resisten á toda transacción.

Mañana, si se lo permite el gobernador civil señor Capriles, tratan de reunirse con los obreros de los demás oficios para provocar una huelga general.

## Religiosas

Día 9 Santa María Lledó, y Santas Florinda y Casilda virgen.

### Cultos

Catedral. 9 misa conventual. Idem. Continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José, después del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

Hospital Hora Santa, con exposición, y meditación á las 6 de la tarde.

San Juan. Continúa el solemne novenario al Sagrado Corazón de Jesús, 6 y 1/2 misa rezada en el altar del Delfico Corazón. Tarde á las 6 exposición y ejercicios del día.

### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 6 y 1/2 tarde.

En el Rosario á las cuatro y media.

### AVISO IMPORTANTE

### GRAN SASTRERIA

## "El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadell.

### Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Vicuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

### Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso," 7 y 9 Carbo - 7 y 9 - Tortosa

### MEDICO OCULISTA

### J. BALLESTER

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10

á 12 y de 3 á 5

### PERSIANAS

En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

# PRODIGIOSAS PILDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso; como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarréglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, so breviendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastré Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

# ¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buay, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

# QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

# NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

## EXQUISITOS

### CHOCOLATES

RR. PP BENEDICTINOS

¡Pruebense!

Las personas que

deseen tomar el

más puro é higiénico

de los chocolates

deben probarlos

## TRES

UNICAS CLASES:

A 2, 2'50 y 3 pesetas

Paquete con canela,

sin ella

y à la vainilla

# DISPONIBLE

El profesor Sr. Lico, director del Observatorio de Catania, ha anunciado oficialmente que se va a publicar un libro sobre el terremoto de 1892. El libro se vende en las librerías de Catania y en las de las ciudades de Palermo, Messina y Siracusa. El precio es de 1 peseta.

El señor Blasco Ibañeta se ha comprometido a publicar un libro sobre la historia de España. El libro se vende en las librerías de Barcelona y en las de las ciudades de Madrid, Valencia y Sevilla. El precio es de 2 pesetas.

El señor Sureda ha publicado un libro sobre la historia de Cataluña. El libro se vende en las librerías de Barcelona y en las de las ciudades de Madrid, Valencia y Sevilla. El precio es de 1 peseta.

El señor Sureda ha publicado un libro sobre la historia de Cataluña. El libro se vende en las librerías de Barcelona y en las de las ciudades de Madrid, Valencia y Sevilla. El precio es de 1 peseta.

El señor Sureda ha publicado un libro sobre la historia de Cataluña. El libro se vende en las librerías de Barcelona y en las de las ciudades de Madrid, Valencia y Sevilla. El precio es de 1 peseta.